

Fussball auf höchstem Ni

GANZ OBEN Es ist der Traum jedes Amateur-Fussballers: einmal ein Turnier auf höchstem Niveau zu bestreiten. An der ersten Bergdorf-EM in Gspon werden diese Träume wahr: Das Turnier findet auf über 2000 Meter über Meer statt.

von SANDRO COMPAGNO

Es sind nicht die grossen Namen, die am Turnier im Walliser Bergdorf Staldenried/Gspon teilnehmen. Und es sind auch keine Kicker, deren Lebensinhalt ausschliesslich dem Fussball gilt. Es sind Feuerwehrleute, Croupiers oder Skilehrer, die vom 23. bis 25. Mai auf – so die offizielle Lesart – 2008 Meter über Meer dem Ball nachrinnen.

Vielleicht wäre nachhecheln der bessere Ausdruck, denn die Luft ist dünn in dieser Höhe. Und nicht alle teilnehmenden Teams tragen ihre Heimspiele wie der FC Gspon an der Waldgrenze aus – der FC Bui-

tenveldert etwa, holländischer (!) Vertreter an der Bergdorf-EM, trägt seine Partien wenig überraschend auf Meereshöhe aus.

Diese acht Mannschaften sind mit von der Partie:

FC Gspon (Sz)

1974 gegründet, dominierten die Oberwalliser während Jahren die Bergdorf-Meisterschaft. Heute kickt das Team von Trainer Kurt Abgottspon im Mittelfeld.

TSV Rugendorf (De)

Der TSV Rugendorf spielt in der deutschen A-Klasse. Die klingt zwar wie ein Auto aus Baden-Württemberg, ist aber eine

Fussball-Liga, vergleichbar mit der 5. Liga in der Schweiz. Rugendorf liegt in Bayern, auf 500 Meter über Meer am Rande des Fichtelgebirges.

Zuma G.H. (Sp)

Die Basken spielen in der spanischen «Fussball 7»-Liga, ein Championnat, in dem 7 gegen 7 spielen. Die Kicker aus der Industriestadt Beasain haben also wie Gspon Erfahrungen im Spiel auf kleineren Spielfeldern.

FC Piedimulera (It)

1600 Seelen wohnen in Piedimulera, einem Kaff im Piemont. Die «Squadra Azzurra» besteht zur Hälfte aus Hobbyfischern. In Gspon möchten die Italiener der Reputation des vierfachen Weltmeisters gerecht werden und nach dem Titel fischen.

FC Kleinal (Ö)

Die bekannteste Einwoh-

nerin des 761-Seelen-Dorfes im Salzburgerland ist die ehemalige Spitzenskifahrerin Annemarie Moser-Pröll. Die Kicker aus Kleinal rechnen mit rund 100 Fans, die sie im Oberwallis unterstützen werden.

SC Morzine-Avoriaz Vallée de l'Aulps (Fr)

Mit dem Klub aus der Haute-Savoie reist ein Hauch von «Mutterland des Fussballs» nach Gspon: Zwei Engländer stehen im Kader!

FC Buitenveldert (Ho)

Es gibt keine Berge in Holland, nur ein paar Hügel – der höchste, der Vaalserberg, ist ganze 323 Meter hoch. Trotzdem startet der FC Buitenveldert, ein Klub aus Amsterdam, zur Bergdorf-EM. Initiant Fabian Furrer: «Wir haben die Teams nach zwei Kriterien ausgewählt. Erstens mussten sich die Nationen für die richtige Euro qualifiziert haben. Zweitens haben wir

ANZEIGE

Der neue Hyundai i10. Ab CHF 13 990.–. Jedes Detail zählt.

Der neue Hyundai i10 ist ein wahres Multitalent: aussen kompakt und elegant, innen geräumig und vielseitig. Mit seinem rekordverdächtigen Platzangebot sowie der umfangreichen Sicherheits- und Serienausstattung braust der sparsame Cityflitzer direkt in die Herzen. Kommen Sie jetzt zu Ihrem Hyundai-Partner und lassen Sie sich während einer Probefahrt von der Summe der Details des neuen Hyundai i10 überzeugen. Schon ab CHF 13 990.–.

Sämtliche Preisangaben verstehen sich als unverbindliche Preisempfehlungen. * 1.1 Comfort ab CHF 13 990.–, abgebildetes Modell: 1.1 Style ab CHF 16 490.–

 **HYUNDAI**
Drive your way™

veau

auf touristische Aspekte geschaut: Welche Märkte sind wichtig für das Wallis?» Berge waren kein zwingendes Kriterium.

FC Kista (Sd)

Flachlandkicker wie die Holländer. Die Spieler des Stockholmer Quartierklubs treten die weite Reise mit breitem Kreuz an. Sie sind soeben von der sechsten in die fünfte Liga aufgestiegen.

Die Spiele dauern 2 x 30 Minuten und werden auf einem gewiss nicht Uefa-kompatiblen Untergrund, nämlich auf einem Gemisch aus Sand und Holzschnitzeln, ausgetragen.

In zwei Vierergruppen qualifizieren sich je der Erste und der Zweite für die Halbfinals. Die Sieger des Halbfinals treten am Sonntag, 25. Mai, um 15.00 Uhr zum Final der ersten Bergdorf-EM an. Die «Gspont-Arena» ist nur per Pedes oder per Bergbahn erreichbar. •



Foto: Keystone

ANZEIGE



Euro-News

**Senden Sie *EURO Start* per SMS an 164.
Oder wählen Sie Telefon 164.**

Tel.: 50 Rp./Anruf und Min., SMS: 50 Rp./SMS

Aktuellste Sportresultate und Kurzinfos per Telefon, SMS, MMS oder WAP*.

**✓ Im In- und Ausland
✓ Einzel-Anfragen oder im Abo**

**Jetzt neu!
Alle News zur *EURO08* per SMS.**

**SPORT
164**

Wie einfach es geht, erfahren Sie unter www.sport164.ch, per Telefon 164 oder senden Sie einfach INFO per SMS an die Nummer 164.
* MMS- und WAP-Dienste für Swisscom-Kunden mit Vodafone-fähigem Handy.